

ACTA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN CÍVICA DEL INSTITUTO ELECTORAL Y DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL ESTADO DE JALISCO, CELEBRADA EL 14 DE FEBRERO DE 2023.

A las doce horas con diez minutos del 14 de febrero de 2023, a través del programa de videollamadas ZOOM Video y, previa convocatoria, se reunieron mediante videoconferencia, las personas integrantes de la Comisión de Educación Cívica del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, con la finalidad de celebrar la **tercera sesión ordinaria** de acuerdo al siguiente:

Orden del día

1. Presentación y, en su caso, aprobación del orden del día.
2. Informe que rinde la Dirección de Educación Cívica del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, a la Comisión de Educación Cívica, relativo a las actividades realizadas durante el periodo comprendido entre el 21 de octubre de 2022 y el 13 de febrero de 2023.
3. Informe anual de actividades de la Comisión de Educación Cívica.
4. Asuntos generales.

Desarrollo de la sesión

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muy buenos días a las y los integrantes de la Comisión de Educación Cívica del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, que participan en esta reunión en los términos de la convocatoria de fecha 13 de febrero de 2023, siendo las doce horas con diez minutos del 14 de febrero del año en curso, iniciamos la tercera sesión ordinaria a la que fuimos convocadas y convocados.

Le solicito a la secretaría técnica verifique la asistencia y, si hay quórum, haga la declaratoria correspondiente.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Con mucho gusto consejero presidente de la comisión.

Doy cuenta, que mediante mensaje enviado a los correos institucionales de las y los consejeros electorales, así como a los correos particulares de las y los representantes propietarios y suplentes de los partidos políticos nacionales y locales, el día 13 de febrero del año en curso, se convocó oportunamente a los integrantes de esta comisión, habiéndose adjuntado el orden del día y los documentos relacionados con los temas a tratar en la presente sesión.

Participan en esta sesión, la maestra **Brenda Judith Serafín Morfín**, consejera electoral integrante; el maestro **Miguel Godínez Terríquez**, consejero electoral integrante; el doctor **Moisés Pérez Vega**.

También nos acompaña, el representante del partido político Hagamos, **Diego Alberto Hernández Vázquez**, también nos acompaña el representante, permítanme un momentito; también nos acompaña el director de Participación Ciudadana y **Sayani Mozka**, y bueno, hay quórum, señor presidente de la comisión.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muchas gracias directora de Educación Cívica y secretaria técnica de la comisión.

Le solicito que continuemos con el siguiente punto del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Con gusto consejero. El siguiente tema es el punto número 1, la "*Presentación y, en su caso, aprobación del orden del día*".

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Está a su consideración el orden del día en los términos propuestos.

Si no hay consideraciones al respecto, le solicito secretaría técnica que en votación económica consulte a la y a los consejeros que integramos la comisión, sobre la aprobación del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Muy bien. En votación económica pregunto a la consejera y los consejeros, integrantes de esta comisión, si están a favor de aprobar el orden del día en los términos propuestos, quienes estén de acuerdo, favor de manifestarlo levantando la mano.

	A favor	En contra	Abstención
Lic. Brenda Judith Serafín Morfín	✓		
Mtro. Miguel Godínez Terríquez	✓		
Dr. Moisés Pérez Vega	✓		
Total	3		

Muy bien. Aprobado por unanimidad.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muchas gracias.

Le solicito secretaria técnica, continuemos con el siguiente punto del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Con gusto consejero presidente de la comisión.

El siguiente punto del orden del día es el marcado con el número 2, referente al *"Informe que rinde la Dirección de Educación Cívica de este Instituto a esta comisión, relativo a las actividades realizadas durante el periodo comprendido entre el 21 de octubre del 2022 y el 13 de febrero del año en curso."*

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muy bien, secretaria técnica le confiero el uso de la voz para que rinda el respectivo informe, en el periodo que usted menciona, que es el periodo que abarca del 21 de octubre al 13 de febrero del año en curso.

Tiene el uso de la voz.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Muchas gracias consejero.

Si me permiten, vamos a compartir la pantalla.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Ahí se ve ya, muy bien.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Muchas gracias.

Si la podemos poner nada más este. Muy bien, exacto, gracias.

La que sigue, por favor.

Muy bien. Bueno son tres actividades nada más las que vamos a rendir en esta ocasión, que tiene que ver con las actividades de la Dirección de Educación Cívica, que es uno de los puntos de la agenda; otro que es procurar espacios de capacitación para la ciudadanía sobre educación cívica, valores democráticos y construcción de redes sociales; y, por último, seguimiento a los proyectos de fortalecimiento de la cultura cívica que se implementan en coordinación con la Secretaría de Educación Jalisco, dentro del programa "Recrea, escuela para la vida".

Como ustedes saben, estos tres puntos que tienen que ver con la agenda de actividades de esta comisión.

La que sigue, por favor.

Bueno, en lo que respecta al primer punto, que son actividades de la dirección, darle seguimiento a las actividades de la dirección, les comentamos que, bueno, continuamos con las jornadas para construir espacios libres de violencia política contra las mujeres.

Hemos impartido, esta dirección se ha involucrado en 17 talleres que se siguieron impartiendo hasta el mes de noviembre del año pasado.

También llevamos a cabo, ejecutamos el Concurso Nacional de Oratoria "Libres por la Palabra Libre".

En este caso, toda la asociación de OPLES, lanzó la invitación a través del OPLE específico de Chiapas, para hacer el Concurso Nacional de Oratoria.

Tendríamos dos etapas, la etapa nacional y la etapa estatal en donde los OPLES que quisieran participar harían primeramente la eliminatoria en sus estados para después mandar a concursar a los jóvenes ganadores de la etapa estatal, a la final nacional que se realizó en Comitán de Domínguez, los días 3 y 4 de diciembre del año próximo pasado.

Entonces bueno, pues nosotros dentro de esta dirección organizamos este concurso, de hecho tuvimos la presencia de varios jueces, pues selectos, muy buenos e incluso también la consejera Brenda nos ayudó en esta labor y, bueno pues, también es un orgullo para nosotros como Jalisco y como Instituto, comentarles que nuestro ganador Becker, fue a concursar justamente a la etapa nacional y él quedó en segundo lugar a nivel nacional, justo abajo del candidato de Sinaloa, que creo que fue el que obtuvo el primer lugar, incluso tuvo que haber otra ronda ahí de desempate porque el jurado nacional no podía decidirse, entonces bueno, con orgullo comentamos que nuestro ganador estatal es el segundo lugar a nivel nacional de este Concurso Nacional de Oratoria "Libres por la Palabra Libre", que por cierto, pues también tiene la intención de ejecutarse, llevarse a cabo durante finales de este año, se extendió la invitación para que nuevamente volvamos a participar.

Por otro lado, bueno pues, también tenemos dentro de la dirección, un proyecto para hacer un convenio de colaboración con el Ayuntamiento de Guadalajara, este convenio de colaboración tendrá que ver con actividades de participación ciudadana y de educación cívica, es un proyecto que está liderando el Ayuntamiento de Guadalajara y que pues estamos en charlas, y los primeros días de este enero de este año, tuvimos una reunión el director de participación ciudadana y su servidora con personal del Consejo Ciudadano de Guadalajara, para llevar a cabo pues alguno de esos trabajos, pero si queda establecido que hasta que este convenio de colaboración no sea aprobado por el Ayuntamiento de Guadalajara, pues empezaremos ya con los trabajos puntuales para llevar a cabo algunas de las actividades que podemos hacer.

Entonces, también en esta búsqueda y ejecución de alianzas estratégicas para implementar trabajos de educación cívica y también para ejecutar la estrategia institucional, que como ustedes saben, pues también acabamos de aprobar.

El que sigue, por favor.

Bueno, en cuanto a procurar espacios de capacitación para la educación cívica, valores democráticos, les comento, como les había informado en la sesión anterior, que teníamos este evento en Michoacán dentro del marco del Segundo Encuentro Nacional de Buenas Prácticas, en este caso, pues bueno, se invitó a este OPLE a trabajar y, la comisión, bueno varias comisiones, incluida esta de educación cívica de aquí del instituto, los y las consejeras hicieron estas alianzas y estos acuerdos con Michoacán para que dentro de este marco, se llevaran a cabo diversas actividades.

Una de estas actividades que se propuso por parte de educación cívica, fue ejecutar este simulacro electoral infantil y juvenil, que pues bueno, creo que tuvo bastante éxito, por ahí nos acompañó el consejero Miguel, nos acompañó también la consejera Brenda, hubo dos actividades principales para el IEPC, que fue, bueno llevar las urnas electrónicas, teníamos un módulo específico para urnas electrónicas y, por otro lado, también este simulacro infantil y juvenil, que creo que pues hubo más de cinco talleres que se realizaron durante toda esta jornada dentro del Segundo Encuentro Nacional de Buenas Prácticas y, este se llevó a cabo el 26 de octubre en Pátzcuaro, Michoacán.

La que sigue, por favor.

Y, bueno, finalmente para concluir con este informe, en cuanto al seguimiento de los proyectos de fortalecimiento de cultura cívica, en coordinación con la Secretaría de Educación Jalisco, como ustedes saben, uno de los grandes proyectos que se ejecutó por parte de esta dirección, particular de educación cívica y por parte de esta dirección ejecutiva, en general, fue el proyecto "Recrea, escuela para la vida", con la Secretaría de Educación Jalisco, donde se firmó pues este gran convenio de colaboración y, bueno, quiero dar y rendir cuenta de, básicamente la conclusión de este proyecto ya en este año, las cuentas que rendimos a la Secretaría de Educación Jalisco y a esta comisión, bueno pues es que se entregaron 1,800 paquetes que

comprenden cinco cajas con once libros y ocho juegos didácticos, todo material que es parte del acervo de esta dirección ejecutiva, es decir, que pues tenemos presencia en 1,800, el Instituto tiene presencia en 1,800 escuelas de educación básica, con todos estos materiales.

Capacitamos alrededor de 450 docentes y directivos de la Secretaría de Educación Jalisco, para la ejecución de este proyecto.

También, ya entregamos los siete videos de capacitación, estos videos de capacitación son cinco, que tienen que ver con los cinco valores que conforman este kit y, son dos videos más de capacitación que hablan del Instituto Electoral y de las actividades que realizamos.

De esta forma, pues no solamente se replican las actividades del proyecto, sino que también pues buscamos que cada vez que se replique esta capacitación, las y los docentes o los instructores de este proyecto, también tengan información acerca del instituto y de lo que realizamos aquí.

También, ya se encuentran los cinco juegos electrónicos funcionando en la plataforma.

Todo esto, son los acuerdos y los compromisos que nosotros tomamos con la Secretaría de Educación Jalisco, estamos en pláticas para ver si este proyecto se renovará este año, todavía no hemos tenido alguna respuesta por parte de la Secretaría de Educación Jalisco, sin embargo, pues seguimos en contacto y, pues ya en vísperas de entregar el informe final que también pues contiene el informe financiero y pues la entrega de todas las actividades que se realizaron durante, en la ejecución de este proyecto.

Y creo que, la que sigue, creo que sí, ya con eso, muy bien, perfecto. Muchas gracias.

Con esto, consejeros, consejera, concluimos la presentación de estas actividades, no sé si tengan alguna consideración, alguna duda, alguna pregunta.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Gracias Larisa Martínez, directora de Educación Cívica y secretaria de la comisión de educación.

Está abierto el micrófono si alguien desea hacer algún comentario, alguna participación. Está abierto el micrófono.

Si no es así, tenemos por rendido este informe de actividades de la dirección, mencionando, como ya lo señaló la directora, que en un ejercicio de rendición de cuentas en estas comisiones, en los órganos colegiados del Instituto, una función principal es dar seguimiento, dar cuenta de las diferentes actividades que corresponden a cada una de las comisiones y mencionar que a lo largo del año la dirección ha estado dando cuenta de sus actividades y también mencionar que los informes que se han presentado aquí, son distintos o es una atribución que se presenta ante la Secretaría Ejecutiva del Instituto del informe que ya mencionó ella, que es el informe anual de actividades, que es un informe mucho más amplio, mucho más profundo, que incorpora recursos humanos, materiales, etcétera; que se presentará en su momento a la Secretaría Ejecutiva y que, por supuesto, también pues será un informe que puede ser consultado por la ciudadanía.

Entonces, en este momento damos cuenta de este informe que se presenta ahora, solicitándole que continuemos con el siguiente punto del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Perdón, tenía micrófono apagado.

Con gusto consejero presidente, el siguiente punto del orden del día es el marcado con el numeral 3, referente al "*Informe anual de actividades de la Comisión de Educación Cívica.*"

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Solamente secretaria técnica, hacer mención que se han incorporado algunos representantes de partido, veo a Enrique Lugo, también, bueno ya estaba Diego Hernández y también Ricardo Ramírez Aguilera, solamente para dar cuenta de ello, secretaria técnica.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Tomo en cuenta consejero.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muchas gracias y bienvenidos a la sesión.

Bueno, el siguiente punto es el informe anual de actividades de esta comisión, que este periodo me honro en presidir, para lo cual voy a compartir pantalla, vale mencionar que dicho informe fue circulado en la convocatoria respectiva, solamente ahora se exponen algunos temas importantes para dar cuenta de ello en esta sesión, pero está en sus respectivos correos electrónicos, la versión completa, en extenso.

También es, bueno está Abel Gutiérrez presente, bienvenido Abel, representante del Partido del Trabajo.

Voy a compartir pantalla y trataré de ser lo más sintético posible, de todos modos, esta presentación está disponible para cualquiera de ustedes, a quien le interese, adicional al informe que ya sé circuló vía correo electrónico.

Bueno, decir que esta comisión sesionó en cuatro ocasiones, se presentaron tres informes, un acuerdo aprobado y la asistencia promedio de las representaciones partidistas fue de 4 integrantes.

Ahí, ustedes pueden ver las fechas y el tipo de sesión y también voy a mencionar algunas de las actividades que se propusieron en esta comisión, en febrero del año pasado y que, pues hoy, damos cuenta de su avance y de su atención por parte de esta comisión.

Bueno, uno es **conocer y dar seguimiento a las actividades de la dirección**, que se hace habitualmente en cada una de las sesiones, en cada una de estas sesiones que hubo, las cuatro, se dio cuenta de ello.

También, otro punto, **conocer y analizar el proyecto operativo anual 2023**, que aquí este espacio sirvió para dar a conocer, analizar las matrices de indicadores de resultados, conocidas como MIR, mediante el acuerdo y IEPC-ACG-045/2022, donde los consejeros integrantes de esta comisión, analizamos.

Alguien tiene por ahí encendido su micrófono, no alcanzo a ver bien. Gracias.

Analizamos, aprobamos las MIR, que, digamos, sustituyeron a lo que era el anterior POA, el Programa Operativo Anual.

Otra actividad, **dar seguimiento a la elaboración del material didáctico para el libro “Todos contra el odio”, de la colección Utopía**, se presentó en esta comisión los materiales que forman parte del proyecto “Recrea, escuela para la vida”, que ya mencionó la secretaria y que hemos dado cuenta de su avance y de su instrumentación en esta comisión, en varias ocasiones, con el punto diez de esta agenda de esta comisión, entre los que se encuentra el diseño y la producción del juego “Todos contra el odio”, esta actividad fue informada por parte de la dirección, en sesión ordinaria el 26 de julio de 2022.

También, **conocer y revisar las propuestas de cursos para capacitación para el personal del Instituto.**

Aquí, vale mencionar que esta actividad, si bien ha tenido una participación, la Dirección de Educación Cívica coadyuvando en diferentes proyectos, por ejemplo, el de los talleres contra la violencia, esta actividad va dirigida, más que nada, al personal de capacitación del Instituto y, digamos, está pendiente en función de todo lo que ha sido la reestructura del Instituto, su Reglamento Interior, como ustedes saben se aprobó el año pasado, y una vez concluida esta etapa lo que se propone es dar continuidad a la revisión de propuestas concretas de cursos de capacitación para el personal del Instituto, donde pues la Dirección de Educación Cívica, pues podrá aportar, proponer o impartir los cursos que se consideren pertinentes.

Quinta actividad, **proponer la suscripción de convenios en materia de educación cívica democrática**, que tiene que ver, esencialmente, con la firma, entre estas actividades, se inscribe la firma del convenio de colaboración con la Secretaría de Educación Jalisco, para participar en el proyecto “Recrea, escuelas para la vida”, en donde el Instituto dotó, a esta secretaria, de materiales didácticos diversos para el fomento de valores democráticos en escuelas de educación cívica del Estado.

Esta firma tuvo lugar el 13 de mayo del año pasado y fue informada el 26 de julio pasado.

También, **coadyuvar, supervisar y evaluar la elaboración y desarrollo de los programas de educación cívica del instituto, dentro del marco de la ENCCÍVICA.** Como parte esta actividad, esta comisión en coordinación con la de participación ciudadana, dio seguimiento y trabajó en la Estrategia Institucional de Participación Ciudadana y Educación Cívica 2023-2024, misma que fue presentada y aprobada en sesión ordinaria el pasado 31 de enero, hace algunos días, por parte del Consejo General y, en esa misma fecha, también fue presentada a los medios de comunicación en rueda de prensa.

Que vale mencionar que, dicha Estrategia está disponible en la página de Internet del Instituto para que cualquier ciudadano pueda conocerla, analizarla, de lo que va, en qué consiste estas actividades que estamos elaborando, en esta anualidad y lo que será el año siguiente.

También, otra actividad que se propuso la comisión, como plan de trabajo, **procurar espacios de capacitación para la ciudadanía sobre educación cívica, valores democráticos y construcción de redes.** Los integrantes de esta comisión realizamos diversos trabajos de gestión para efectuar talleres y participar en eventos con la finalidad de dar fomento a las actividades de educación cívica.

Algunas de estas actividades, fueron las gestiones de espacios y eventos con el Ayuntamiento de Zapopan, en el marco de la semana de participación ciudadana, las elecciones escolares realizadas en colegios particulares y la asistencia al Segundo Encuentro Nacional de Buenas Prácticas, celebrado en Michoacán.

También, **dar seguimiento al diseño e implementación de talleres en materia de educación cívica, con jóvenes universitarios empleando como base los contenidos editoriales del Instituto.**

Aquí, señalar que el presidente de esta comisión tuvo reunión de trabajo con la directora de área y el director de participación ciudadana, en abril de 2022, para revisar dos cartas descriptivas, una para un taller de interculturalidad basada en la revista Folios, en la edición de esa temática, y otra para un taller basada en el libro "Todos contra el odio".

Derivado de esta reunión, se decidió continuar trabajando sobre los materiales para elaborar mejores propuestas en coordinación con la Dirección de Participación Ciudadana, el proyecto de interculturalidad se encuentra en fase de construcción y el taller de "Todos contra el odio", se ejecutó ya en el marco del festival infantil Papirolas.

Decir que, prácticamente será, digamos, cerrar, afinar muy bien los contenidos, sobre todo el de interculturalidad, para digamos, pues ya pasar en esta anualidad a su instrumentación. 

Dar seguimiento al diseño, implementación de talleres en materia de educación cívica con jóvenes de bachillerato, empleando como base los contenidos editoriales del Instituto. También mencionar aquí, que su servidor como presidente de esta comisión, dio seguimiento al taller "Juventudes cambiando las leyes", en donde se abordan contenidos del libro "Todos contra el odio" y contenidos de mecanismos de participación ciudadana, con la finalidad de unirlos a través de la experiencia del proceso de presentación, de la iniciativa y aprobación de la Ley Olimpia, para demostrar a las juventudes un ejemplo de participación ciudadana con incidencia social. 


Este taller se encuentra dentro de los proyectos de la Estrategia Institucional de Participación Ciudadana y Educación Cívica, que se instrumentará, como ya mencioné, este año y el siguiente.

También, otra actividad, **dar seguimiento a los proyectos de fortalecimiento de cultura cívica que se implementan en coordinación con la Secretaría de Educación Jalisco**, ya mencionamos, estos trabajos que tienen que ver con el proyecto "Recrea, escuela para la vida", a los integrantes de esta comisión presentamos el programa "Aulas Democráticas", dicha presentación tuvo verificativo el 13 de septiembre, donde tuvimos la oportunidad de presentar los materiales que integran este proyecto de fomento de los valores democráticos para educación cívica, es decir, hubo una presentación pública de este proyecto donde el Instituto tuvo una participación en la parte que nos corresponde en este proyecto de "Recrea, Escuelas para la Vida". 

También, otra actividad, **supervisar la creación de la plataforma virtual de educación cívica y en su caso la socialización de su contenido**, dicha actividad se encuentra en revisión, derivado de los nuevos contenidos generados por la Dirección de Educación Cívica, la Dirección de Editorial y la Dirección de Participación Ciudadana, donde se propone crear un solo micrositio que albergue todos los contenidos y materiales de la dirección ejecutiva.

Me parece que sería muy adecuado que pudiéramos tener, para que fuera más amigable a los ciudadanos, su consulta, concentrar toda esta información, que vale mencionar, que es muy diversa, muy valiosa que esté en un solo micrositio, entonces, digamos que esta actividad se encuentra también pendiente de su finalización y concreción.

También, otra actividad, **sugerencias en la conceptualización del proyecto del Stand del IEPC en la FIL**. Aquí mencionar que esta actividad en la pasada edición de la Feria del Libro, estuvo a cargo de la Dirección Editorial, en la que prácticamente, esta dirección en coordinación con otras áreas del Instituto, participación ciudadana y la misma educación cívica, tuvo participación, pero digamos que la creación de contenidos, la parte visual y la implementación de actividades, estuvo a cargo de la Dirección Editorial, cosa que pues felicitamos al área que coordinó y pues a todo el personal que estuvo colaborando en estas actividades de la Feria del Libro.

También, otra actividad, fue **conocer y dar seguimiento a la participación del Instituto en el Encuentro Internacional de Cultura democrática**, que es una actividad que hacemos, desde hace muchos años, con la Universidad de Guadalajara, en particular con el Centro Universitario de Ciencias Sociales y Humanidades, que en esta edición pasada, tuvo como temática, el tema: "Democracia y populismo", en este encuentro participamos, con la participación de un libro en nuestro Stand en la FIL y también hubo una conferencia inaugural.

Básicamente, estas serían las actividades que dimos seguimiento en esta comisión y que da cuenta pues del informe que se presenta en esta sesión el día de hoy, y bueno también felicitar y reconocer a mis colegas consejeros, la consejera Brenda Serafín Morfín, a mi compañero el consejero Miguel Godínez Terríquez, por el acompañamiento, por siempre mostrar mucho interés en las actividades, en dar seguimiento y también enriquecer los proyectos de esta dirección, agradecerles y

reconocerles y, por supuesto, también a la Dirección de Educación Cívica, a su titular, la licenciada Larisa Martínez y a todo su equipo, que también vale decir, que también en estas actividades que hemos venido trabajando desde hace un tiempo en el Instituto, pues también se hace de manera coordinada con otras áreas, como ya lo mencioné, con la Dirección de Participación y con la Dirección de Editorial, a todas ellas mi felicitación y en particular a la de Educación Cívica.

De mi parte sería cuanto, en la rendición de este informe y, bueno, está a su consideración este Informe Anual de la Comisión de Educación Cívica.

Dejo de compartir para poder verlos de manera completa. Adelante.

Pues, si alguien desea hacer un comentario, adelante directora Larisa Martínez.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Consejero, solamente para dar cuenta que Jaime Hernández Ortiz, representante de Morena, se ha unido también a esta sesión y que también contamos con el acompañamiento de la consejera Zoad Jeanine García.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muy bien. Bienvenido Jaime Hernández, representante del partido Morena, y a la consejera Zoad Jeanine, sean bienvenidos.

Entonces, si alguien desea hacer algún comentario, alguna participación de este informe, si no le solicitaría a la secretaria técnica continuemos con el siguiente punto del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: Con gusto consejero.

El siguiente punto del orden del día, es el marcado con el numeral número 4, referente a "*Asuntos generales*".

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muy bien, muchas gracias.

Está abierto el micrófono para si alguien desea participar en este asunto, en este apartado de asuntos generales.

No veo a nadie, en ese sentido, le confío el uso de la palabra a la licenciada Larisa Martínez para continuar con el siguiente punto del orden del día.

Secretaria técnica, Larisa Martínez Flores: El orden del día ha sido agotado señor consejero presidente.

Consejero electoral presidente de la comisión, Moisés Pérez Vega: Muy bien, muchas gracias y al no existir ningún asunto que tratar y en virtud de haberse agotado el orden del día, agradezco su asistencia y, siendo las doce horas con cuarenta y un minutos del 14 de febrero de 2023, se da por concluida la presente sesión. Muchas gracias, y muy buenas tardes.



Moisés Pérez Vega
Presidente de la comisión



Brenda Judith Serafín Morfín
Consejera electoral



Miguel Godínez Terriquez
Consejero electoral



Larisa Martínez Flores
Secretaria Técnica

Las firmas que aparecen en esta hoja autorizan el acta de la **tercera sesión ordinaria** de la **Comisión de Educación Cívica** del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana del Estado de Jalisco, celebrada el **14 de febrero de 2023**. El video de la sesión puede ser visualizado en el vínculo siguiente: <https://www.youtube.com/watch?v=etrJKxhuaDM>